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ATA Nº 01/2017 – REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO LOCAL DE ENSINO DO 
CAMPUS ALEGRETE 

Às quinze horas e trinta e dois minutos do dia dezesseis de janeiros de dois mil e 
dezessete reuniram-se, na sala 223 da UNIPAMPA Campus Alegrete, sito à Avenida 
Tiarajú, 810, Bairro Ibirapuitã, Alegrete/RS, os membros da Comissão Local de Ensino, 
sendo eles: Claudio Schepke – Coordenador Acadêmico e Coordenador da Comissão 
Local de Ensino; Aline Mello – substituindo o Coordenador do Curso de Engenharia de 
Softwar; Alessandro Benevides – substituindo o Coordenador do Curso de Engenharia 
Elétrica; Adriano Carotenuto – representando o Coordenador do Curso de Engenharia 
Mecânica; Fátima Cibele Soares – representando o Coordenador do Curso de 
Engenharia Agrícola; Fabiano Castoldi – representando o Coordenador do Curso de 
Engenharia de Telecomunicações; Felipe Grigoletto – Coordenador do Programa de 
Pós-Graduação em Engenharia Elétrica; Raquel dos Santos Machado – substituindo o 
representante da Comissão Local de Extensão; Alisson Milani – representante da 
Comissão Local de Pesquisa; Ederli Marangon – representante docente. 
Justificaram ausência: Telmo Deifeld – Coordenador do Curso de Engenharia Civil; 
Alessandro Bof de Oliveira – Coordenador do Curso de Ciência da Computação. 
Ausentes: Luis Eduardo Kosteski – Coordenador do Programa de Pós-Graduação em 
Engenharia; Alexandre de Oliveira – Coordenador da Especialização em Engenharia 
Econômica; Gabriele Espíndola Azolin – representante discente; Luci Annee Carneiro – 
representante dos TAE. 
Inclusões de pauta: Relatório de afastamento de Alisson Milani; Sugestão de data da 
Semana Acadêmica. 
INFORMES:  
Período letivo especial: o prof. Claudio informou que o período letivo especial já está 
ocorrendo há uma semana, e a procura dos alunos pelas disciplinas foi grande.  
DECISÕES AD REFERENDUM 
O prof. Claudio informou que foi autorizada pela prof.ª Márcia Cera, substituindo o 
Coordenador da Comissão Local de Ensino, a solicitação de afastamento no período de 
20 de janeiro a 04 de março de 2017 do professor Diego Hartmann para a conclusão do 
curso de Doutorado em Engenharia Civil na Universidade Federal do Rio de Janeiro. 
Votação: aprovado por unanimidade. 
RELATÓRIO FINAL DE AFASTAMENTO DO PROFESSOR ANDRÉ LÜBECK - Relator 
Claudio Schepke 
O prof. Claudio informou que o professor André Lübeck, vinculado ao curso de 
Engenharia Civil, teve o seu afastamento longo para a realização de doutorado 
autorizado pela PROPLAN. Recentemente, o docente concluiu o doutorado antes do 
prazo previsto para o término do afastamento e a Comissão de Ensino precisa apreciar 
o retorno antecipado do professor André Lübeck do seu afastamento. O docente 
defendeu a tese no dia 24 de novembro de 2016 e apresentou à Coordenação 
Acadêmica do Campus Alegrete a solicitação de retorno às atividades no dia 20 de 
dezembro de 2016. Além disso, o prof. Claudio solicitou o parecer da Comissão de 
Ensino referente ao relatório final de afastamento do docente, destacando que o 
professor concluiu e defendeu a tese e que a documentação já foi encaminhada e 
apreciada pela PROPLAN. A cópia da ata da defesa da tese foi detalhada aos membros 
da Comissão Local de Ensino. Votação referente ao retorno antecipado do professor 
André Lübeck: a CLE emitiu parecer favorável por unanimidade.  Votação referente ao 
relatório final de afastamento do professor André Lübeck: a CLE emitiu parecer 
favorável por unanimidade.  
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ALTERAÇÃO DO REGIMENTO DO PPGEE - Relator Felipe B. Grigoletto 
O prof. Felipe Grigoletto informou que a Comissão Coordenadora e o Conselho do 
PPGEE aprovaram alterações no regimento do PPGEE. As modificações e a redação 
final do regimento do PPGEE foram apresentadas aos membros da CLE. Votação: a 
CLE emitiu parecer favorável por maioria com uma abstenção. 
ALTERAÇÕES NAS NORMAS DE TCC DA ES - relatora Aline Mello 
A prof.ª Aline informou que a Comissão de Curso de Engenharia de Software aprovou 
alterações nas normas de TCC do curso. O extrato da ata da Comissão de Curso 
contendo as alterações aprovadas foi detalhado aos membros da CLE. O prof. Ederli 
questionou se as alterações realizadas precisarão ser encaminhadas para a Comissão 
Superior de Ensino e sugeriu que seja feita uma consulta sobre qual deverá ser a 
tramitação das modificações. Votação condicionada à análise sobre a necessidade do 
encaminhamento das alterações à Comissão Superior de Ensino: a CLE emitiu parecer 
favorável por maioria com uma abstenção. 
SUBSTITUTO DO PROFESSOR ALESSANDRO GIRARDI - Relator Claudio Schepke 
O prof. Claudio informou que em certas ocasiões o Campus Alegrete realizou trocas de 
perfis de professor substituto, de acordo com as necessidades do campus. Como 
exemplo, o relator citou o caso da professora substituta de química, ocasião em que o 
curso de Engenharia Elétrica não solicitou professor substituto devido ao afastamento 
do prof. Márcio Stefanello, e o campus utilizou a vaga disponível para o contrato da 
professora substituta de química. Atualmente, o professor substituto do prof. Alessandro 
Girardi, vinculado aos cursos de Ciência da Computação, Engenharia de Software, é o 
prof. Wagner Fernandes, vinculado ao curso de Engenharia Civil. Como o contrato de 
um ano do prof. Wagner está vencendo, o prof. Claudio mencionou que conversou com 
os coordenadores dos cursos envolvidos e os docentes consideraram oportuno manter 
o professor substituto por mais seis meses para o curso de Engenharia Civil, não 
considerando necessário um professor substituto para os cursos de Ciência da 
Computação e de Engenharia de Software. 
HORÁRIOS 2017/1 - Relator Claudio Schepke 
Devido a uma solicitação realizada por um docente, o prof. Claudio informou que incluiu 
esse tópico na reunião para discutir possíveis questões a serem resolvidas a respeito 
dos horários letivos do primeiro semestre de 2017. Como o prof. Ederli havia solicitado 
uma inclusão de pauta referente ao mesmo tema, o prof. Claudio passou a palavra ao 
docente. O prof. Ederli informou que o prof. Renato encaminhou um e-mail registrando 
uma solicitação encaminhada à Coordenação Acadêmica e não recebeu retorno. Desta 
forma, o prof. Renato solicitou que o assunto fosse relatado na Comissão Local de 
Ensino. O prof. Claudio informou que incluiu a pauta relativa aos horários devido à 
mesma solicitação, e que não respondeu o e-mail porque achou pertinente trazer a 
solicitação para a discussão dos membros da Comissão de Ensino, além de estar de 
férias no período de recebimento do e-mail. O prof. Claudio informou que a distribuição 
das disciplinas e dos horários é realizada pelos coordenadores de curso. No caso de 
professores que ministram disciplinas em mais de dois cursos, o prof. Claudio informou 
que conversou diretamente com os professores para verificar as preferências dos 
docentes. Segundo o prof. Claudio, o prof. Renato é um professor vinculado à 
Engenharia Mecânica e informou que o coordenador do curso possui dificuldades nas 
alocações de disciplinas. Na sequência, o prof. Claudio informou que devido ao prof. 
Renato já ter ministrado Cálculo III e possuir graduação em matemática, em conversa 
com o prof. Tonilson, coordenador do curso de Engenharia Mecânica, foi atribuído ao 
professor Renato a disciplina de Cálculo II como turma extra. O professor Renato 
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questionou essa atribuição de disciplina, pois a sua área de atuação atual não estaria 
vinculada à disciplina. O prof. Ederli complementou o tema, detalhando que o prof. 
Renato questionou quais são os critérios para alocar as disciplinas para os docentes; o 
motivo de a disciplina Cálculo II ter sido alocada para ele, uma vez que ele não fez 
concurso para a área de matemática e não atua nessa área; e se o docente foi 
consultado sobre ministrar a disciplina. Em relação à realização do concurso, o prof. 
Claudio informou que, como o prof. Renato não fez concurso para a Unipampa, vindo 
através de transferência, o currículo do docente foi utilizado como embasamento no 
momento da distribuição das disciplinas. Além disso, o prof. Claudio informou que 
conversou com o coordenador do curso de Engenharia Mecânica e que o mesmo 
afirmou que os horários foram apresentados em uma das reuniões da Comissão de 
Curso. O prof. Adriano, representante do coordenador do curso de Engenharia 
Mecânica, confirmou que a distribuição das disciplinas foi discutida na última reunião da 
Comissão de Curso. A prof.ª Aline sugeriu tratar a situação com o devido cuidado, uma 
vez que o professor manifesta claramente não desejar ministrar a disciplina. Como 
encaminhamento, o prof. Ederli sugeriu que seja convocada uma reunião com o 
coordenador de curso de Engenharia Mecânica, a Coordenação Acadêmica e o prof. 
Renato para a resolução da situação.  
ESTÁGIO DE 40H SEMANAIS EM PERÍODOS NÃO LETIVOS PARA ALUNOS DA 
ENGENHARIA MECÂNICA - Relator Adriano Carotenuto 
O prof. Adriano informou que na última reunião da Comissão de Curso de Engenharia 
Mecânica foi aprovada a alteração do PPC do curso para contemplar a possibilidade de 
estágios de 8 horas diárias e 40 horas semanais aos alunos do curso. Conforme os 
documentos apresentados, o oitavo artigo das normas de estágio do curso de 
Engenharia Mecânica passa a ter a seguinte redação: “A carga horária do Estágio não 
deve ultrapassar 6 (seis) horas diárias e 30 (trinta) horas semanais, com exceção de 
períodos não letivos nos quais o aluno pode realizar 40h semanais”. Votação: a CLE 
emitiu parecer favorável por unanimidade. 
RELATÓRIO DE AFASTAMENTO 2016/2 DE ALISSON MILANI - Relator Alisson Milani 
O prof. Alisson Milani detalhou o seu relatório de afastamento referente à disciplina 
cursada no curso de pós-graduação em Engenharia Civil da Universidade Federal de 
Santa Maria, em regime de aluno especial, nível doutorado, durante o segundo 
semestre de 2016. O relator também apresentou o histórico escolar contendo a 
aprovação na disciplina mencionada. Votação: aprovado por maioria com uma 
abstenção. 
SUGESTÃO DE DATA DA SEMANA ACADÊMICA - Relator Claudio Schepke 
O prof. Claudio questionou os membros da CLE sobre uma sugestão de data para a 
semana acadêmica do Campus Alegrete. Após discussão, foi sugerido, por 
unanimidade, o período de 23 a 25 de maio de 2017. 
Nada mais havendo a tratar, foi encerrada a reunião às 16 horas e 54 minutos e lavrada 
a presente Ata, que será assinada por mim, Leandro Cardoso de Oliveira, Assistente em 
Administração, e pelos demais presentes. As declarações desta reunião estão gravadas 
e disponíveis para consulta.  
 
 
 
 

Claudio Schepke                    Aline Mello                   Alessandro Benevides 
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